

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

Propietario ADAN GARCIA

AÑO IV

San José, Costa Rica, domingo 17 de agosto de 1902

NUMERO 931

F. E. PARRAGA Y CIA.

UNICOS IMPORTADORES DEL

COGNAC

RENAULT & Cie.

Este Cognac, premiado con medallas de oro en varias exposiciones, es el favorito de las personas de la nobleza del dinero y un poderoso agente de la salud, recomendado por los médicos. El que lo pruebe no tomará otro que

El Cognac Renault y Cia.

Pídase en todas partes.

OTRA ACUSACION

Y está si es gorda. En LETICIA el acreditado establecimiento de Don J. Tranquilino Chacón, que fue de Don Tacio Castro, se vende lo mejor y más barato. Se preparan cocktails de primera y tragos exquisitos á diez céntimos la copa.

¡Ojo lector! Se vende vino generoso á OCHO COLONES la caja

Hay billar y mesitas para conversar el trago.

JARDINERIA BELLA+VISTA

Frente al HIPODROMO

A QUI se encuentran de venta: Semillas, Flores y verduras de toda clase y Plantas de unas y otras, lo mismo que Arboles frutales y de adorno.

P. Rucavado

T. ASSMANN & CO.

SAÑ JOSÉ, COSTA RICA

Importación y Exportacion.

Agencias y Comisiones.

POR EL LADO DE LA PUEBLA

vendo muy barato, un solar bien situado: también una casa dividida en tres pequeñas que se alquilan en conjunto ó separadamente. San José, abril 5 de 1902

JOSÉ DURÁN

LA REVISTA

DIRECTOR Y REDACTOR,

AGUSTIN LUJAN

ADMINISTRADOR,

JUAN TEOFILO MIRANDA

CALUMNIADA!

Un suelto, aunque sea, tenemos que dedicar á *Calumniada!*

Emilio Pacheco Cooper es un muchacho talentoso, que sabe guiar su inspiracion de poeta al través de las montañas azuladas en donde el arte florece.

Más de una muchacha encantadora guarda en el fondo del baúl, confundido con los encajes, las cintas y los perfumes, alguno de los tomitos de versos que el poeta, con el beneplácito de todos, ha dado á la estampa.

Cuando se representó *Venganza de Poeta* no hubo casi quien no aplaudiera á Pacheco. Fue un triunfo para él. Pero ahora, con *Calumniada!*, no ha sucedido lo mismo. La razón es bien clara. *Venganza de Poeta* está escrito en verso; *Calumniada!*, en prosa. En aquella obra los renglones cortos disimularon los defectos — En esta otra el autor tuvo á bien cerrarse la puerta, echarle llave al pajarillo color de rosa que con entusiasmo aletea en sus otras composiciones.

En haber escrito *Calumniada!* en prosa comienza el error. Don Emilio no se inspira lo suficiente en algunas escenas en que su musa, sino se hubiera sentido humillada, habría hecho prodigios

Nosotros, sin embargo, no creemos que *Calumniada!* sea un fracaso. Es un regular ensayo y como tal debe pasar. La crítica, si quiere analizar la obra, no debe verla desde otro punto de vista.

LA REVISTA felicita á Pacheco por su amor á las letras y por su constancia en el tra-

bajo. No lo desanima. Lo alienta más bien para que siga escribiendo para el teatro: pero que lo haga en verso y con más premeditación.

Para llegar á la cumbre del arte se necesitan alas potentes. El drama es la cumbre.

MAS SOBRE ARTE

Este cronista salió antenoche verdaderamente complacido de la función del Variedades. El espectáculo que ahora se presenta allí tiene un carácter llano, sencillo y variado que no ha podido menos que serle grato. No sucede en el modesto coliseo lo que en el Nacional, que está uno obligado á seguir durante cuatro actos á un pobre personaje (hombre ó mujer) para que después que se va uno interesando con él y cogiéndole cariño, se envenene á la postre, por calumnia de más ó de menos. Las emociones que proporciona el señor Didier son diversas. Allí encuentran los padres escenas de pequeñuelos que los enternecen con el recuerdo de los suyos. Los enamorados situaciones tiernas y delicadas, á propósito para interesar su pasión. Los amigos de las cosas alegres y cómicas tienen al *Little Pick* q' aventaja al mismo Ceballos; y, los admiradores de la escultura, hallan ocasión de contemplar formas de mujeres bellas y célebres. Todo, por supuesto, dentro del límite de la más estricta moral. El pudor mismo de don César Nieto no podría ofenderse con ninguna de las vistas.

En el Variedades salen á las tablas el Czar y el Presidente de Francia, Victoria y McKinley, y el coro está formado por lo mejor del ejército de las grandes naciones.

Por otra parte, el público de Variedades, es un público pintoresco y hermoso, que realiza el gran principio de la democracia de la belleza, ó de la aristocracia de las mujeres bonitas, que de igual manera se

puede enunciar, porque ambas denominaciones expresan lo mismo.

La música ejecuta *picicattos* al estilo de Cartago que recuerdan los dorados tiempos de doña Ana de Cortabarría y la Empresa se distingue por su ingénita amabilidad. En cuanto se supo que éramos de la prensa se nos ofreció un palco amplio y cómodo de esos que en el Nacional sólo ocupan los altos funcionarios de Palacio.

Recomendamos, pues, el espectáculo del señor Didier. A él deben ir todas las personas de costumbres ordehadas y sanas.

LA VIDA DE BALDE

UNA INNOVACIÓN PRÁCTICA EN EL COMERCIO

¿Se podrá ensayar esto entre nosotros?

Traducimos lo siguiente de un periódico:

Es un hecho que generalizándose un sistema que acaba de adoptarse en algunas ciudades de Europa por muchos comerciantes, todos nuestros gastos, chicos ó grandes, podrán sernos devueltos en más ó menos tiempo.

Es asunto muy sencillo.

En las tiendas, á que nos referimos, el cajero da al comprador bonos de reembolso. Si se compra por valor de veinticinco centavos, se recibe un bono equivalente á esa suma y así sucesivamente. Cuando se han reunido 20 pesos de bonos, se va á un banco especial, establecido para esas operaciones, donde entregan un título numerado de igual suma. Cada tres meses hay un sorteo, y los títulos cuyos números salen son reembolsados á la par.

Los reembolsos están garantizados en 75 años. Si se desea, se puede pedir prestado sobre el mismo título en el Banco indicado.

El dinero gastado, actualmente perdido, volverá, pues, á nuestro bolsillo ó al de nuestros hijos.

¡Que nadie se sorprenda!

Esta combinación de reembolso está sencillamente basada sobre el principio de la capitalización, en virtud del cual toda suma colocada á intereses acumulados, aumenta en proporciones vertiginosas. Por ejemplo, un peso al cinco por ciento en 75 años se convierte en cuarenta y pico de pesos.

Los comerciantes que se han adherido á este sistema, dedican

el cinco por ciento de todas sus ventas á la compensación de la publicidad que por medio de él consiguen. La capitalización de las sumas producidas por este descuento, es más que suficiente para efectuar los reembolsos por medio de sorteos.

El primero de abril último ya había 3,000 comerciantes que expedían bonos.

La Sociedad general de capitalización y de reembolso, á la que pertenece la honra de esta innovación práctica, está compuesta de comerciantes, de industriales y de economistas, que han pensado en construir así esa verdadera compañía de seguros contra los gastos; ó sea ¡la vida de balde!

Suponiendo que los panaderos, los carniceros, los abarroteros, los sastres, las modistas, los boticarios y en fin las casas de comercio al menudeo, adopten el sistema de reembolso, no cabe duda que en realidad nada gastaríamos, teniendo sin sentir una caja de aborros.

Carta de Tolstoi al Czar

El diario "Swoboduje Siowo" ("La libre palabra") órgano de los emigrados rusos residentes en Londres, publica la carta que Tolstoi dirige al Czar, y que está escrita en los siguientes términos:

¡Majestad!

"Vuestro gobierno está cometiendo vejaciones y persecuciones contra las personas entre las cuales se han encontrado mis escritos; es esta una injusticia manifiesta, puesto que la medida correctiva no recae sobre quien es el verdadero culpable—si culpable hay. En el caso concreto, yo soy este culpable, soy yo quien escribí estos libros tan perseguidos, é hizo propaganda con los escritos y con la palabra de aquellas ideas que vuestro gobierno juzga tan dañosas.

"Por eso, si el gobierno cree desarraigar el mal con sus medidas, debe dirigir su acción persecutiva contra mí. Yo no escondo ya mi actividad, sino al contrario, por medio de esta carta declaro haber escrito y difundido libros, por cuya sola posesión son ahora perseguidos tantos personajes, y ahora más que nunca no cesaré de hacer propaganda de mis ideas.

"Las ideas que han sido expresadas en mis escritos, afirman que la ley divina está sobre todas las leyes humanas, que no se debe odiar y oprimir

á su prójimo, sino amarlo y socorrerlo, y que se debe proceder con él como deseáramos que él procediera con nosotros. Hasta mi último aliento, no renunciaré á estas máximas que retengo en mí como el más alto deber á Dios.

"Mientras ruego que vengan contra mí las persecuciones á que están expuestos mis amigos, cumpla con un alto deber moral, asumiendo yo mismo la responsabilidad por mis actos.

"Ponga fin, Majestad, á la crueldad, á la injusticia y las aberraciones de vuestros funcionarios, pues de otro manera será moralmente el responsable.

"Vuestro devoto,

CONDE LEÓN TOLSTOI."

CORRESPONDENCIA.

De Nicoya

Señor Director de LA REVISTA

San José

Muy señor mío:

Se han dictado por la autoridad Política de este Cantón, las órdenes concernientes al aseo y limpieza del centro de esta localidad.

Ya se aproxima el 15 del presente mes, época en que nuestras bellas nicoyanas ostentan su hermosura y lindos vestidos.

No podemos negar que en este histórico Cantón, se encuentran tipos elegantes y de figura celestial.

Esta sección está olvidada de la rica estación de las lluvias, pues parece que estas han tomado rumbo opuesto, pues hace algunos días no disfrutamos de ese verdor y frescura natural de las plantas, causa que ha hecho producir un calor excesivo.

Aquí se sufre mucho con relación á la Administración de Justicia, cosa que lamentamos, por el poco cumplimiento del Alcalde. Está acusado por abusos de autoridad; pero como estamos en el último rincón de la República, todo se ve con indiferencia.

En materia criminal, se admite que la parte contraria interrogue, obligando que los testigos de la otra parte se pongan en arresto porque no declaran en favor de éste. Este es un barullo de insolencias.

Con muestras de cariño, me suscribo del Sr. Director su afm? S. S.

R. J. B.

Nicoya, agosto 5 de 1902.

CRONICA MENUDA

De nuestro

colega *El Pacifico*, de Puntarenas, tomamos lo que sigue:

"BOLA.—Se asegura que habiéndose acercado una importante persona á don Rafael Iglesias para hacerle notar lo inconsulto de ciertas leyes que se están dando, le contestó:—'Esas leyes estaban en mi carpeta; comprendí que debía dejar el poder al terminar mi período, y quería dejarlas para que fueran prohijadas por otro. Faltan la pena de muerte y otras.'

No creemos que Iglesias haya dicho tanto, pero bueno es que don Ascensión abra los ojos, no sea que deje de verle el pueblo con aquella aureola que siempre le ha visto.

¡Oh, los pueblos son incomprensibles! Aplauden fanáticamente hoy á Danton entre los convencionales desde donde le arenga, y mañana, entre el lúgubre canto del *ca-irá, ca-irá*, le conduce en la carreta infame al p tíbulo."

Específico contra la crisis.

Botica Universal, frente al Mercado

Feliz viaje

Ayer partió para Tivives el Sr. Presidente de la República. Lo acompañan el Sr. Ministro de Gobernación, el Ingeniero González Ramírez, varios diputados y personas particulares. El objeto de ese viaje es ver si en realidad Tivives sirve para puerto.

Específico contra el dolor de muelas.

Botica Universal, frente al Mercado

Horta

Este distinguido escritor cubano vive ahora en Nueva York. El jueves próximo reproduciremos un magnífico artículo que acerca de nuestro delicado artista don Rafael Angel Troyo publicó en una revista newyorkina. A Horta lo recordamos siempre con cariño.

Despacho de noche sin cobrar extra.

Botica Universal, frente al Mercado

Ahora

si es verdad que esta noche da su última función el cinematógrafo del Variedades. El programa ha sido aumentado con 10 vistas más. Todas son nuevas y de mucha novedad.

Específico contra el dolor de cabeza.

Botica Universal, frente al Mercado

Robo

A don Luis Abarca le robaron en Aserrí una caja de hierro con diez mil doscientos colones. Dice *El Noticiero* que hay sospechas de que el autor sea Isaías Castro Abarca.

Colombia

El Porvenir de Cartagena correspondiente al 6 del corriente dice:

—“Con el simple carácter de información, copiamos lo siguiente de *El Mercurio*:

Persona respetable, ajena á nuestras luchas políticas, escribe con fecha 21 del que cursa, de Nueva York: “En el vapor *Altai* que llegó hoy, le vinieron 34 bultos de cueros al general Vargas Santos, procedentes de Puerto Limón. Esto explica la oposición de dicho General á decidirse por la paz.....”

El periódico de donde tomamos este párrafo continúa con algunas apreciaciones muy fuertes contra los jefes de la revolución colombiana, y concluye en los siguientes términos:

“Nuestros representantes en Costa Rica deben exigir de aquel Gobierno que detenga dichos artículos, por ser productos de la más escandalosa exacción. Estamos seguros de que serán atendidos, porque un Gobierno serio y que se respeta, como es el de aquella República, no puede nunca desempeñar el papel de un Zelaya, y no se convertirá en consentidor y cómplice de esa compañía de la que son gerentes los Vargas Santos, los Uribe Uribe, los Herrera, los Castillos.....”

Precios baratísimos en la Botica Universal, frente al Mercado

El libro

de nuestro inolvidable poeta Pío Viquez se imprimirá en la Imprenta Nacional. El Ministerio ha encargado á los señores Dr. don Rafael Machado y don Tobías Zúñiga Montúfar para que dirijan la obra. Aplaudimos la decisión del Gobierno.

Teatro Nacional

El martes próximo tendrá lugar el beneficio del galán joven de la Compañía Serrador Mari don José Vico. Nuestro cronista le dedicará un buen recuerdo al joven artista.

Artículos de goma y de vidrio Botica Universal, frente al Mercado

De gran importancia

El Dr. J. Agustín Sarria, de León, Nicaragua; ha escrito y firmado lo siguiente:

“Hace catorce años conozco y receto la Emulsión de Scott de aceite de hígado de bacalao con hiposofitos de cal y de sosa, y conceptúo dicha preparación de gran importancia, tanto por los buenos resultados que me ha dado en los casos en que la he recetado.

De anemia, extenuación, raquitismo, escrófulas, y aún en ciertos casos de tuberculosis, como también su fácil administración á los niños, pues su sabor no tiene nada de desagradable.

Esta manifestación la hago con gusto. No sólo en la práctica civil me ha dado buen resultado la “Emulsión de Scott,” sino que también la he recetado á mis hijos con excelentes resultados.

Refrescos gaseosos á 5 centavos el vaso. Botica Universal, frente al Mercado.

“LA REVISTA”

Este popular diario cuenta con numerosos y competentes colaboradores.

A más de publicar todo aviso y comunicado que se le envíe, á precios sumamente reducidos, se hace cargo de otros asuntos, entre los cuales, los siguientes: dar referencia y datos de los Registros Civil y de la Propiedad, resolver en consulta cuestiones jurídicas en relación con todo asunto de procuración ó abogacía; consultar á la vez en las oficinas públicas la manera de resolver cuestiones pendientes

La Emulsión Modelo

Es la de Scott. Ningún imitador ha vendido jamás un frasco de su producto sin tener que mencionar de un modo ú otro el nombre de “Scott.” ¿Qué quiere decir esto? Simplemente que la de Scott es la mejor. No hay ninguna en el mundo tan eficaz como la verdadera

Emulsión de Scott,

y centavos más ó menos no deben inducirnos á rechazar la legítima, la que cura y ha estado curando años y años, según el testimonio de millares y millares de médicos eminentes de todos los países civilizados del globo.

Ya no saben qué hacer los imitadores para dar salida á sus espúreos productos. Muchos acopian frascos vacíos de la Emulsión de Scott para llenarlos con sus mezcolanzas. Húyase de esta aborrecible conspiración contra la salud pública. Exíjase el frasco envuelto con la etiqueta del hombre con el bacalao á cuestas y el nombre de los fabricantes,

SCOTT & BOWNE,
Químicos, New York.
De venta en las Boticas.

Es importante exigir la etiqueta del hombre con el bacalao á cuestas por haber “conspiradores contra la salud pública” que llenan con cualquier menajurje los frascos vacíos de la legítima de Scott.

trabajos de agrimensura y peritazgos, redactar contratos, remitidos y reclamos comerciales, etc., etc

Para llevar á cabo cualquier trabajo de la índole expresada, se advierte que el diario cuenta con abogados, agrimensores y comisionistas de reconocida competencia.

Los suscritores de *LA REVISTA* de fuera de San José pueden enviar sus órdenes por escrito, con la seguridad de que serán atendi-

dos sin pérdida de tiempo. Con ello se evitan dos cosas: gastos en el viaje y el entenderse con personas que generalmente los explotan.

UN BILLAR bueno y en condiciones favorables tenemos encargo de vender.

Pormenores se darán en esta imprenta.

OJO LECTOR, OJO

Aviso á ustedes que he trasladado mi

HOJALATERÍA Y FONTANERÍA

el antiguo local que ocupó don Domingo Quirce con su herrería, 150 varas al Este del Seminario, calle de la Soledad.

JOSÉ ULLOA MEJÍA

GRAN RIFA

El 17 del corriente mes se verificará el sorteo del terreno que está rifando la iglesia de San Mateo. Dicho sorteo se hará de acuerdo con la lotería del Asilo Chapuí. Al número de esta lotería que resulte con el premio mayor será al que se le adjudique el terreno.

San Mateo, 1º de Agosto de 1902.

MATEO VARGAS,

Vocal de la Junta.

PARIS EN COSTA RICA

La Barbería de los HERMANOS ANTILLÓN se ha trasladado frente á la iglesia de la Merced vieja. Cuenta ahora con un local tan espléndido como el que antes ocupaba; tiene buena luz y espacio suficiente, condiciones ambas principales que exige la higiene en esta clase de establecimientos. Por todo la Barbería de los Hermanos Antillón es la primera en esta capital.

RIGARDO KRIEBEL

DENTISTA alemán. Despacho Calle 19, Norte, frente á la plaza del Cuartel de Artillería.

AGENCIA GENERAL DE PUBLICACIONES

-Librería y Papelería de Iglesias Hnos.-

Calle Central, Norte, nº 88.—Apartado nº 170.

Útiles para las escuelas, Papelería y objetos de escritorio. Llegan por correo semanalmente obras nuevas de los mejores autores.

Suscripciones á obras de todas clases y á periódicos de todas partes.

